

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.833

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 13 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 13 (2 m.)

Las Cortes

Congreso

Preside Bugallal.

Orden del día: presupuesto de Gobernación.

Arderius combate los aumentos de personal, mientras se desatienden los servicios de beneficencia y sanidad. Habla de disgustos de los empleados de Correos y Telégrafos.

Le contesta el conde de Colómbi, negándolo.

El marqués de la Frontera apoya un voto, que es desechado.

Piniés anuncia que en el proyecto presentado en el Senado sobre la profilaxis podrán acoplarse muchas iniciativas respecto a sanidad. Se aprueban sin debate desde el artículo 7 hasta el 23.

Moral apoya un voto para que se supriman las pensiones de las viudas y huérfanos de los funcionarios de Correos que murieron en la catástrofe de Villaverde.

Le contestan Colómbi y Piniés. Martínez Campos defiende un voto, combatiendo los aumentos de la Guardia civil.

Alba protesta de los aumentos.

Piniés accede a suprimir 60.000 pesetas del cuadro de eventualidades.

Cambó hace resaltar que el Gobierno olvida sus promesas de no aumentar gastos.

Piniés da explicaciones.

Prieto afirma que el aumento de la Guardia civil es porque se trata de suprimir ejército. Lo atribuye a desconfianza.

Piniés lo niega.

Se desecha el voto de Martínez Campos.

Apruébase el presupuesto, aceptando un voto de Pérez Urruti, subvencionando con 50.000 pesetas a los sanatorios de Malvarrosa, de Valencia y sierra de España, de Murcia.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Reunión de Ministros

En el Congreso se reunieron los Ministros durante cuatro horas.

Piniés insistió en que estaban discutiendo los presupuestos.

Al entrar Olaguer dijo que la voz cantante la llevaría Bergamin. Este, exclamó.

—Si soy yo quien tengo que hablar de Marruecos, hablaré mal!

Sanchez Guerra manifestó que la reunión se dedicó a hablar de Marruecos y que cambiaron impresiones sobre la ejecución de los planes convenidos con Berenguer en Abril.

Agregó que expusieran sus opiniones Olaguer y Rivera y que en el Consejo que se celebrará el miércoles lo harán los demás ministros.

(Sábase que la deliberación se encaminó a la implantación del protectorado civil.

Bergamin expuso la distribución de fondos del mes.

El presupuesto de Marruecos tuvo un aumento de 46 millones. Esto obliga al Gobierno a adoptar medidas radicales para evitar una situación difícil a la Hacienda.

De presupuestos

La comisión de presupuestos del Congreso dictaminó el proyecto de ordenación ferroviaria y comenzó el examen del presupuesto de Instrucción Pública.

Se aumentan 560 maestros y 10 inspectores de primera enseñanza.

Temas militares

Siguieron haciéndose comentarios sobre los temas militares de actualidad.

—Llegó a Madrid una comisión de Barcelona para entrevistarse con la Comisión informativa.

El Gobierno se opondrá a que se admita la proposición para la readmisión de los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra.

Las Juntas habrían aceptado el reingreso, si la proposición se hubiera presentado en otro movimiento.

Sanchez Guerra justificará la iniciativa por considerarlo inoportuno.

Mejorado

Ha mejorado de su enfermedad el conde de Romanones.

De Gracia y Justicia

Ha sido firmada una extensa combinación de magistrados.

También se firmaron varios indultos.

Arreglo comercial

Se ha prorrogado hasta el día 30 el arreglo comercial España con Noruega.

Varias noticias

Hundimiento

En la plaza de toros de las Ventas se hundió un tabloncillo, resultando heridos una mujer y cuatro hombres.

Dos aviadores militares aterrizan en una cabila rebelde

MALAGA.—Viajeros llegados de Melilla detallan un accidente ocurrido a dos aviadores militares.

Se elevó la escuadrilla de aeroplanos en el aerodromo de Orador y bombardearon al enemigo a poquísima altura.

El aparato que pilotaba el capitán García Peña recibió un impacto en el depósito de la gasolina y se vio obligado a descender en un vuelo planeando en la cabila rebelde de Beni Uliser.

¿Quiere V. estar diaria y perfectamente enterado, del estado y porvenir de los mercados de cereales, vinos, aceites, etc.?

—Suscribase a la «La Revista Mercantil», de Valladolid, que es una especialidad, con 41 años de existencia. Cuesta 24 pesetas año. Hágalo enseguida; nos lo agradecerá.

Los moros se abalanzaron contra el aparato.

El capitán Peña y el teniente Parada se defendieron usando ametralladoras, hasta agotar las municiones.

Accidente automovilista

MALAGA.—Se celebraba una caravana automovilista y el coche del comerciante José Masó, en el que iban con este su esposa y algunos amigos, cayó por el puente de La Uva resultando tres heridos gravísimos y tres leves.

La fiesta nacional.—

Varias cogida y varios accidentes.

MADRID.—Ganado de Miura, cumplió.

Nacional, bien. El primer toro lo cogió, produciéndole una herida leve en la frente.

Dominguín, valiente, Valencia, adornado.

Larita fué cogido, resultando con una cornada grave, de 15 centímetros, en un muslo.

El banderillero Lavin sufrió una angina de pecho. Está gravísimo.

El picador Boitanes pasó a la enfermería contusionado.

Un espectador sufrió un síncope grave.

Un mozo de cuadra se hirjó en una mano con una aguja.

SANTANDER.—Gaonita sufrió un palotazo en el pecho, de pronóstico reservado.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

ALCAZAR DE SAN JUAN.—Pleito seguido entre don Enrique Castellanos Parra y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza, Alicante, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Fernández Nieto y Garijo Hernández, Procuradores, señores Panadero y Sanchez Silva.

SAN CLEMENTE.—Incidente promovido en pleito sobre pago de cantidad, en que son partes don Ramón Brufau Morelló y don Juan Castelló Romero.

Letrado, señor Serra Valcarcel. Procurador, señor Bermúdez.

DE COLABORACION

Materialismo-egoismo

Un industrial de Madrid, menos ambicioso, más contentadizo ó de mayor ciencia que otros de su clase, se ofrecía a expender pan, no de calidad inferior ni de menos peso que el que ordinariamente se expende en las tahonas, con una rebaja de seis ú ocho céntimos en kilo. Y en cuanto el ofrecimiento empezó a convertirse en realidad, cayeron sobre aquel las más gravísimas amenazas. «¿Qué es eso de rebajar el pan? ¿Qué es eso de establecer competencias que nos obliguen a que rebajemos el producto de nuestro trabajo? No podemos tolerar un semejante perjuicio y para evitarlo saldremos si es menester a los caminos, y asaltaremos los vehículos en que el pan de los pueblos cercanos sea traído a Madrid; y a usted ¡Oh industrial imbécil! le pegaremos cuatro tiros ó lo coseremos a puñaladas; porque si el pan abaratase, los tahoneros ganarían menos y querrian rebajarnos en la misma proporción nuestro salario, y por eso no pasamos nosotros de ninguna manera».

No hace mucho, en un congreso socialista celebrado en Lyon, decía uno de los jerifaltes del obrerismo francés que al socialismo lo estaban tomando y dominando las afecciones materialistas en tal medida, que iba haciéndose odioso a muchas gentes que con él simpatizaban. Quería decir, que al socialismo le interesaba poco, ó no le interesaba nada de nada en la esfera espiritual, intelectual y moral; que cifraba sus ideales pura y simplemente en el salario, esto es, en la

estabilización, ó dicho en lenguaje un poco ordinario: en el pesebre.

Y así es. El socialismo apenas siente ya la preocupación de las escuelas y de los maestros; apenas hace campañas para que se eleve el nivel moral de los *compañeros*; todo su empeño lo pone en que suban los salarios ó en que no bajen si han subido, y á ello lo sacrifican todo, incluso el interés de las clases obreras, á las cuales afecta en primer término la carestía del pan y en las que quedarían los muchos miles de duros que representa la rebaja de seis ú ocho céntimos en quilo.

Pues los panaderos dicen que no lo consenten: no quieren que el pueblo trabajador grangee ese gran beneficio; pretende, en cambio, que en holocausto al bien de ellos se son los menos se sacrifique, se inmole el bien de los demás que constituyen la inmensa mayoría.

Imbuido del espíritu materialista, puesto su pensamiento y su corazón en la tierra, dado que según la frase de Viviani se han apagado las luces del cielo, el socialismo ya no representa solo la lucha de clases, si no la lucha por la existencia materialista dentro de una clase misma y el obrero es ya enemigo del obrero y existe un gremio que no solo se niega a sacrificarse por los demás, sino que pretende tiránicamente que los demás se sacrifiquen por él.

He ahí adonde conducen los avances del egoismo. El Dios mítico que devoraba á sus propios hijos tiene bien triste realidad en nuestra época.

ERNESTO.

El pan de los asilados

Se nos facilita en el Gobierno civil la siguiente nota oficiosa:

«En vista de la denuncia hecha por EL DIARIO DE ALBACETE, correspondiente al día de hoy, el Gobernador civil, ha visitado los Establecimientos de Beneficencia, comprobando personalmente la mala calidad del pan que se suministra á los mismos, elaborado en el horno de la Casa de Misericordia, sometiendo además á reconocimiento de personas técnicas, que le han informado ser, en efecto de malas condiciones, apesar de que la harina empleada era buena; y en su consecuencia, inmediatamente ha suspendido en su cargo al maestro de pala encargado por la Diputación provincial de dirigir esas operaciones don Diego Jaén López, designando, interinamente, hasta que resuelva sobre ello la Comisión provincial, al maestro panadero de esta población don Angel Arribas García, que desde mañana desempeñará estas funciones, dando al efecto las órdenes oportunas al Director del Establecimiento.»

11—Junio 1922»

Creíamos realizar una buena obra al dirigirnos, en nuestro número anterior, al Gobernador civil de esta provincia, don Miguel de Mérida, en demanda de una pronta intervención para remediar el mal

que se causaba á los asilados en los Establecimientos de Beneficencia de esta capital, dándoles pan elaborado en pésimas condiciones.

Y nos satisface hoy haberlo hecho, por que el mal se ha corregido inmediatamente. No en balde acudimos al corazón generoso del señor Mérida.

En cuanto este tuvo conocimiento del hecho denunciado por nosotros, trató de comprobarlo; requirió el testimonio de las Superiores de los Establecimientos benéficos; hizo que, en el acto, se llevaran algunas piezas del pan que se suministraba á los asilados, y, sin más dilaciones, justificada la verdad de lo que dijimos, suspendió en su cargo al panadero; y tomó las necesarias determinaciones, y de todo dió cuenta á la Comisión provincial, á los efectos oportunos.

Es una de las mejores obras que ha podido realizar el Gobernador civil; la de procurar que puedan comer pan los pobres asilados.

Estos quedarán, seguramente, agradecidísimos del proceder noble y caritativo del señor Mérida y nosotros le tributamos un sincero aplauso, por la energía demostrada al corregir el abuso que se venía cometiendo.

TRASPASO

Se traspasa una tienda en un sitio de los más céntricos de esta población.

Darán razón en esta imprenta.